



# Busca el Poder Judicial alza presupuestal de 4.3%

ENRIQUE MÉNDEZ  
Y ALMA E. MUÑOZ

La Cámara de Diputados recibió el proyecto de presupuesto de los órganos autónomos y del Poder Judicial, como parte del paquete económico 2024, que incluye la remuneración anual neta de 3.7 millones anuales para los ministros, de 3.8 a los consejeros de la Judicatura y magistrados electorales, y de 3 millones para los consejeros electorales.

En la ceremonia en que el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, entregó la propuesta del gasto público, diputados de Morena y del Partido del Trabajo que forman parte de la Comisión de Presupuesto exhibieron carteles en los que ratificaron su decisión de hacer quitas en los rubros que consideran extravagantes en el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Poder Judicial.

“Recorte a la Corte”, escribieron los diputados Reginaldo Sandoval (PT) y Hamlet García Almaguer (Morena) en una cartulina con la foto de los 11 ministros y unas tijeras. Azael

Santiago Chepi (Morena) presentó otra con el rostro de la ministra presidenta, Norma Piña, y un globo de diálogo con bolsas de dinero.

El Poder Judicial solicitó 84 mil 792.4 millones de pesos, es decir, 991.7 millones de pesos más que lo que pidió para 2023, pero 3 mil 522.1 millones adicionales a lo autorizado por la cámara. De aprobarse sin cambios, representaría un aumento de 4.3 por ciento en términos reales.

Al ser un año electoral, el INE solicitó 37 mil 770.2 millones de pesos. Para 2023, el instituto requirió 25 mil 880 millones, pero la cámara aplicó un recorte que dejó su gasto en 21 mil 190.1 millones. Si la cámara lo aprobara tal cual, sería un incremento de 78.2 por ciento.

Las dos cámaras del Congreso también solicitaron un aumento, a pesar de la política de austeridad que Morena decidió aplicar desde la aprobación del presupuesto 2019.

Para 2023, el Legislativo calculó su gasto en 17 mil 249.7 millones de pesos, aunque finalmente se autorizaron 16 mil 760.6 millones. Ahora busca ejercer 18 mil 397.5 millones, que representaría un aumento de 9.8

▲ Diputados de Morena y Partido del Trabajo mostraron en cartulinas su decisión de recortar recursos al Poder Judicial. Foto María Luisa Severiano

por ciento. Tras la presentación del paquete económico, García Almaguer presentó nuevamente la lista de excesos en el Poder Judicial, al que pidió ceder y eliminar “sus privilegios”.

## A cubiertos, 1.7 mdp

Entre otros, el proyecto incluye 361 millones para gratificación de fin de año, 115 millones para seguros médicos, 246 millones para el seguro de separación individualizada, mil 47 millones en compensaciones garantizadas, 602 millones a asignaciones adicionales al sueldo, 407 millones en compensaciones de apoyo y 7 millones pagos de riesgo para ministros, magistrados y consejeros de la Judicatura. Además, 5.2 millones para alimentos y 1.7 millones en cucharas, tenedores y cuchillos.